
Partie explicative de Ben  
 
 

Projets 
 

Nous avons constaté qu'une partie non négligeable des membres de l'association n'étaient pas 

vraiment motivés. Pour pallier à ce problème nous proposons de permettre aux personnes qui 

veulent rentrer dans l'association de commencer par faire la couverture d'un événement comme s'il 

était dans l'association, ce qui leur permettrait de savoir s'ils apprécient le fait de couvrir des 

événements autant photo que vidéo. Cette méthode permet tout d'abord d'éviter le fait que des 

élèves s'inscrivent dans l'association pour se rendre compte au final que ce qui est fait dans 

l'association ne les intéressent pas. 

 

Le fait de proposer ceci aux nouveau membres permet également au bureau de ce rendre compte 

dans un premier temps de la motivation des membres, de leur savoir, savoir-faire (qualité des photos 

prises et savoir-être (comment est ce qu'il participe à l'évènement autrement qu'en prenant des 

photos ou en filmant). 

 

Il est également important, une fois qu'une personne est rentré dans l'association qu'elle soit, dans la 

mesure du possible suivit, et qu'elle soit encouragée à s'investir dans l'association. Pour ce dernier 

point nous pensons qu'il faut promouvoir les projets lancés par les membres de l'association. En effet 

une personne qui a envie de lancer de nouvelles choses dans l'association doit pouvoir le faire. Les 

membres devraient pouvoir aller voir les membres du bureau avec une nouvelle idée, que le bureau 

de l'association ou les membres concernés par ce projet se réunissent pour savoir si ce projet est 

réalisables sur tout les plans (matériel, main d'œuvre, financier, connaissances mobilisées), et s'il est 

conforme aux objectifs de l'association. De cette manière, chacun à la possibilité de  "faire bouger les 

choses" et de développer de nouvelle idées (ca changera des faire développer des photos ^^). 

 

  



Communication  
 

Nous avons été sensibles aux différents problèmes de communication au sein de l'association, que ce 

soit de la communication interne au bureau,  la communication envers les autres membres de 

l'association, ou encore de la communication externe (prévenir des évènements organisés par EPS). 

 

Pour ce qui est du bureau, nous avons pu constater un nombre important de mail plus ou moins 

important et plus ou moins porteur d'informations utiles pour les membres de l'association. Nous en 

avons déduit pour que tout marche correctement, il faut diminuer la quantité de mail, mais optimiser 

les informations que contiennent les mails. En effet lorsque les membres lance un sujet (thread) il est 

primordiale que chaque personne se discipline pour répondre en restant dans le sujet (pour éviter 

que les gens rebondissent sur des choses qui n'ont absolument aucun rapport avec le sujet du mail 

de base).  

Afin de s'assurer que toutes les personnes qui reçoivent les mails les lises, il a semblé judicieux de 

reprendre la méthode employée dans l'association EFREI 3D, pour chaque mail qui est envoyer tout 

les membres à qui le mail est destinés doivent y répondre sous 24h maximum, même si c'est 

simplement pour accuser de réception. De cette manière les membres sont au courant de toutes les 

informations qui circulent par mail, et si ces personnes ne font qu'accuser de réception sans lire les 

mails, ce sera leur responsabilité qui sera engagée. En cas de non réponse, une relance peut être 

envoyée pour s'assurer du bon transport de l'information. Et enfin en cas de non réponse de la 

relancer, utiliser un autre moyen de communication pour avertir les membres concernés (téléphone 

mobile, téléphone fixe pour certain, de vive voit dans l'école, etc…) 

La méthode ci-dessous peut également être utilisée pour contacter les membres de l'association. 

 

Pour ce qui est de faire connaitre l'association, il serait intéressant de développer les relations avec 

d'autres écoles parisiennes, comme des écoles de photo, d'art, de montage vidéo, etc… 

Ceci pourrait ainsi conduire à des échanges de plusieurs sortes : des échanges de connaissances, de 

formations, de notes de cours magistraux ou tout autre support de connaissances. Mais cela 

permettrait également de rencontrer des professionnels rattachés à l'école, ce qui peut être très 

enrichissant pour les membres de l'association. 

Il serait également intéressant de prendre en compte les amateurs de photos qui n'ont pas 

forcement le temps de s'investir dans une association mais qui désirent tout de même améliorer leur 

connaissance et leurs savoir faire dans les domaines d'exercices d'EPS. Par conséquent, EPS pourrait 

proposer des formations libres pour tout le monde, ce qui augmentera la renommée de l'association 

auprès  des EFREIens et éventuellement recruter des membres qui ont appréciés la formation et qui 

désirent aller plus loin. 
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